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Conseil d’établissement 

Procès-verbal 
De la séance ordinaire du 14 novembre 2024. 

Durée No Sujet Objet 

 1- Ouverture de la séance à 18h45.  

Résolution 
#CÉ  

24/25-09 
2- 

Secrétariat et présences 

a) Présences et quorum 

Sont présents(es) : 

 
 

Anik Denicolaï, enseignante 
Lydia Desmarteau, parent 
Catherine Duchesne, parent 
Viviane Fournier-Gamache, enseignante 
Dominique Lalongé, directrice 
Julien Lavoie, parent 

 Sonia Poliseno, technicienne du service de garde 
Alexandra Tanguay, enseignante 

      Guylaine Thivierge, secrétaire 
     
 

Absence :  
 
Cédric Lépine, parent 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Constat 
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Durée No Sujet Objet 

Résolution 
#CÉ 

24/25-10 
3- 

Adoption de l'ordre du jour 

Il est proposé, par madame Vivianne Fournier-Gamache, et il est 
résolu: 
 
QUE l'ordre du jour, tel que modifié, soit adopté : 

 
1. Ouverture de la séance 
2. Secrétariat et présences 
3. Adoption de l’ordre du jour 
4. Parole au public  
5. Mot de la direction 
6. Approbation et suivis du procès-verbal du 17 octobre 2024 

 
POINTS DE DISCUSSION : POINTS D’INFORMATION : 

7. Élection du ou de la 
président(e) et du ou de la 
vice-président(e) 

8. Formation aux parents 
9. Photos scolaires 
10. Rencontre du 12 décembre 
11. Planification de la 

consultation obligatoire 
auprès des élèves 

12. Campagne de financement 
13. RSEQ, 2ième cycle 
14. Fond à destination spéciale 
15. Autorisation frais de sortie 
16. Protocole autobus 
17. Stationnement 

 

 
18. Bons coups, coups de cœur à l’école de l’Amitié 
19. Parole à la responsable du service de garde 
20. Parole à la représentante du comité de parents 
21. Parole aux membres 
22. Parole à la présidente  
23. Parole à la direction  
24. Parole au public 
25. Levée de la séance 

Adopté à l'unanimité. 

Adoption 

 4- 
Parole au public 

Rien à ajouter. 
 

 

 5- 
Mot de la direction 

Madame Dominique Lalongé salue les membres et les remercie de 
leur présence.   
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Durée No Sujet Objet 

Résolution 
#CÉ 

24/25-11 
6- 

Approbation et suivi du procès-verbal du 17 octobre 2024 et 
suivis 

L’adoption du procès-verbal est proposée par madame Alexandra 
Tanguay. 
 
Adopté à l’unanimité.   
 
Suivi : 

Tel que convenu lors de la dernière séance du CÉ, madame Vivianne 
Fournier-Gamache a communiqué avec le conférencier, Le Game 
Mentor, afin d’obtenir les informations relatives au service qu’il offre 
et à ses honoraires. La conférence qu’il offre est basée sur la relation 
parent/jeune et exploite les sujets des irritants existants, en lien avec 
les jeux vidéo. Le conférencier peut faire sa présentation en 
visioconférence ou en présentiel. Toutefois, il ne pourra se déplacer 
qu’après le 20 février 2025. Ses honoraires sont de 1000$, en plus 
des frais de déplacements (0,66$/km). Une rencontre 
supplémentaire avec les élèves, durant les heures de classe, est 
possible, avec un supplément tarifaire.  

 

Adoption 

Résolution 
#CÉ 

24/25-12 

7- 

Élection du ou de la président(e) et du ou de la vice-président(e) 

Madame Lydia Desmarteau se propose au titre de présidente du CÉ. 

Madame Desmarteau est élue par acclamation.  

Monsieur Julien Lavoie se propose au titre de vice-président du CÉ. 

Monsieur Lavoie est élu par acclamation.  

Félicitations! 

Élection 

Résolution 
#CÉ 

24/25-13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8- 

Formation aux parents 

Lors de la séance antérieure, la conférence de monsieur Richard 
Robillard (psychoéducateur) avait été suggérée. Madame Dominique 
Lalongé a effectué les démarches afin d’obtenir les informations 
concernant les honoraires de monsieur Robillard, ainsi que ses 
disponibilités. L’école de l’Amitié a la possibilité d’accueillir monsieur 
Robillard au coût de 1000$, le jeudi 28 novembre, pour une 
conférence ayant pour thème la saine autorité.  

Il est proposé par madame Anik Denicolaï d’approuver la tenue de la 
conférence le 28 novembre prochain.  

Approbation  
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Durée No Sujet Objet 
Résolution 

#CÉ 

24/25-14 

Approuvé à l’unanimité. 

Certains membres ont eu l’occasion d’assister aux présentations de 
monsieur Robillard et expriment leur grande appréciation. Il est 
proposé de faire appel à ceux et celles qui veulent partager leurs 
impressions positives, au moyen d’une courte vidéo promotionnelle 
sera réalisée pour susciter l’intérêt et encourager la participation des 
parents à cet événement.  

Le budget alloué pour les formations aux parents permet également 
la tenue d’une autre conférence. Compte tenu que la conférence Le 
Game Mentor, pourrait également rejoindre plusieurs familles, il est 
également proposé par madame Anik Denicolaï d’approuver la tenue 
de l’événement à l’hiver prochain.  

Approuvé à l’unanimité. 

Il est proposé de communiqué avec la municipalité afin de s’enquérir 
de la possibilité d’offrir cette conférence en partenariat avec la 
municipalité de Saint-Jean-Baptiste.  

 

Résolution 
#CÉ 

24/25-15 

 

Résolution 
#CÉ 

24/25-16 
9- 

Photos scolaires 

Madame Dominique Lalongé confirme aux membres que l’entente 
avec la compagnie La pomme verte est toujours valide, et ce pour les 
deux prochaines années. Par le fait même, madame Lalongé peut déjà 
annoncer que la prise de photos scolaires aura lieu le 11 septembre 
2025 pour la prochaine année scolaire.  

Les membres doivent se prononcer sur le choix de pose pour la photo 
de groupe, parmi les choix proposés par la compagnie.  

À l’unanimité, les membres ont opté pour le choix de pause 
décontractée. 

Adoption 

Résolution 
#CÉ 

24/25-17 
10- 

Rencontre du 12 décembre 

Le calendrier de rencontres du CÉ, tel qu’adopté lors de la dernière 
séance du CÉ, prévoit une rencontre le 12 décembre. Toutefois, 
compte tenu que madame Dominique Lalongé se trouve dans 
l’impossibilité d’y assister, elle propose de déplacer la séance du 12 
décembre au 6 février 2025.  

Madame Lydia Desmarteau propose d’approuver le changement au 
calendrier de rencontres du CÉ. 

Approuvé à l’unanimité.  

 

Approbation 
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Durée No Sujet Objet 

Résolution 
#CÉ 

24/25-18 
11- 

Planification de la consultation obligatoire auprès des élèves 

Madame Dominique Lalongé rappelle aux membres que le CÉ a le 
mandat de sonder les élèves à chaque année. Par conséquent, les 
membres sont invités à amorcer leur réflexion quant au sujet du 
sondage. Parmi les suggestions possibles;  

 Fonctionnement de l’école (activités) 
 Aménagement de la cour 
 Climat 
 Rôles à donner à la brigade 
 Intérêt des élèves (en vue de développer d’autres types de projets) 

Pour réaliser le sondage, il est possible de consulter les élèves de la 
brigade ou encore de cibler certains groupes. 

Madame Vivianne Fournier-Gamache suggère de sonder les élèves 
sur leur récréation de rêve, sur ce qui serait un incitatif à les 
encourager à bouger. Monsieur Julien Lavoie propose de trouver un 
moyen d’y associer le sentiment d’appartenance à l’école. Les 
membres sont sollicités pour penser au plan d’action et aux moyens 
qui seront utilisés pour réaliser le sondage.  Ce point sera à l’ordre 
du jour, lors de la séance du 6 février.  

Les membres se prononcent déjà sur le contenu général du sondage 
qui sera réalisé; Le bonheur à l’école, fais briller ton école 

 Quelle serait ta récréation de rêve 
 Dis-moi ce que tu aimes de ton école 
 Identifie une chose que tu n’aimes pas à propos de ton école 
 Nomme un jeu que tu ajouterais sur la cour  

Monsieur Julien Lavoie propose d’adopter le sujet proposé pour le 
sondage aux élèves. 

Adopté à l’unanimité. 

Adoption 

Résolution 
#CÉ 

24/25-19 

12- 

 
Campagnes de financement 
 

Madame Dominique Lalongé rappelle aux membres que chacune des 
campagnes de financement, ainsi que l’intention qui y sont associées, 
doivent être présentées au CÉ. Voici donc les campagnes de 
financement prévues pour l’année scolaire en cours;  
 

Campagne de financement Intention 
Vente de bonbons (classes de 
maternelle) 

Renouveler les jouets des classes 
de maternelle 

Soirée jeux de société le 5 
décembre, vente de collations sur 
place (Nathalie Déry) 

Renflouer le budget pour les 
finissants 

Approbation  
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Durée No Sujet Objet 
Donner aux enfants et leur famille 
le goût de jouer aux jeux de 
société 

Marché de Noël, vente de plantes 
(Vivianne Fournier-Gamache) 

Acheter des livres de lecture pour 
la classe 

Tournoi de jeu de poche Amasser des fonds pour la 
réalisation d’activités 
rassembleuses 

Soirées de danse en ligne, en avril Amasser des fonds pour les 
finissants 

Tournoi de balle (23-24 mai) Amasser des fonds pour la 
réalisation d’activités 
rassembleuses 

  
Madame Sonia Poliseno propose l’approbation de l’ensemble des 
campagnes de financement présentées aux membres. 
 
Approuvé à l’unanimité. 
 

Résolution 
#CÉ 

24/25-20 
13- 

RSEQ, 2ième cycle 
 

La participation des élèves de l’école de l’Amitié aux événements 
RSEQ est populaire et positive et l’implication des adultes de l’école 
qui y prennent part est appréciée et reconnue. De façon générale, ces 
événements ont lieu les soirs ou les fins de semaine. Compte tenu 
que, pour certains centres de services scolaires, le 6 décembre 
prochain est une journée pédagogique, un tournoi RSEQ a été 
organisé pour les élèves du 2ième cycle. Cette activité a été présentée 
aux élèves et aux enseignantes du 2ième cycle de l’école. Compte tenu 
que le 6 décembre n’est pas une journée pédagogique pour le CSSP, 
la participation de nos élèves pour l’événement implique que les 
participants au tournoi devront s’absenter de l’école pour une demi-
journée durant leurs heures de classe.  
 
Certains membres expriment leur malaise à endosser l’absentéisme 
solaire causée par la participation de nos élèves au tournoi et 
soulignent qu’il en va à l’encontre de la position de l’école sur 
l’importance de la fréquentation scolaire.  Une discussion s’ensuit 
entre les membres.  
 
Considérant que les coupons-réponses ont déjà été remis aux élèves 
intéressés et que des pratiques sportives ont déjà été prévues à 
l’horaire pour la préparation à ce tournoi, les membres ne 
s’opposeront pas à la participation des élèves au tournoi du 6 
décembre. Les parents et les enseignantes touchés ont la liberté 
d’autoriser ou pas la participation de leurs enfants ou de leurs élèves 
à ce tournoi. 
 
Les membres émettent la recommandation que, pour le futur, aucune 
participation de nos élèves à une activité RSEQ ou à une autre activité 

Adoption 
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Durée No Sujet Objet 
parascolaire, qui serait en interférence avec les heures de classe, ne 
soit proposée.    
 

Résolution 
#CÉ 

24/25-21 
14- 

Fond à destination spéciale 
 

Madame Dominique Lalongé fait part aux membres que, par la tenue 
de diverses campagnes de financement et par la réception de dons, 
l’école a amassé un total de 32 596$. Ce montant est réparti dans 
divers postes de fonds à destination spéciale;  
 
21 541$ Organisation d’activités 
4 067$ Activités école 
1 474$ Patriotes 
5 514$ Pierre-Lavoie 

 
L’Agente financière du CSSP recommande de rassembler les quatre 
fonds à destination spéciale pour le nommer : activités rassembleuses.  
 
Madame Lalongé en profite pour mentionner qu’un montant 
additionnel de 2 500$ a été amassé grâce aux intérêts générés. Ce 
montant pourrait être utilisé pour le paiement des chandails HPP, 
pour l’achat de livres pour les classes, pour l’achat de matériel 
extérieur d’hiver, etc. Ce sujet sera à discuter lors d’une prochaine 
séance.  
 
Madame Lydia Desmarteau propose de rassembler les quatre fonds à 
destination spéciale, tel que recommander par l’agente financière. 
 
Approuvé à l’unanimité.  
 

Approbation 

Résolution 
#CÉ 

24/25-22 
15- 

Autorisation frais de sortie 
 

Madame Dominique Lalongé rappelle que plusieurs demandes de 
propositions d’activités ont été complétées (mesure 15182). L’école 
a reçu les réponses pour les différentes demandes. 
Malheureusement, les réponses n’ont pas toutes été favorables et, 
par conséquent, l’école n’a pas reçu toutes les sommes attendues.  
 
Afin de palier è la situation et dans le but d’offrir malgré tout le plus 
d’activités possibles à nos élèves, les deux activités du zoo seront 
retirées (considérant que les employés sont présentement en 
moyen de pression). De plus, l’activité Mosaïque sera payée avec les 
fonds destinés aux activités rassembleuses.  
 
Afin de permettre à nos élèves de vivre toutes les autres activités 
présentées lors du CÉ d’octobre, madame Dominique Lalongé 
demande aux membres si le CÉ est en accord avec la proposition 
d’utiliser 1 253$ du fond à destination spéciale pour débourser les 
frais encourus par la réalisation des activités.  

Approbation 
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Durée No Sujet Objet 
 
Les demandes seront à nouveau soumises en janvier.  
 
Madame Catherine Duchesne propose d’utiliser 1253$ du fond à 
destination spéciale pour défrayer les coûts engendrés par la tenue 
des activités prévues. 
 
Approuvé à l’unanimité.  

 

 16- 

Protocole autobus 
 

Un membre se questionne par rapport à la sécurité des élèves à la 
sortie des autobus. En fait, il souhaite avoir l’assurance que les 
chauffeurs d’autobus vérifient que les élèves ne se trouvent plus dans 
l’autobus au moment de quitter l’école, ce qui est confirmé.  
 

Information 

 17- 

Stationnement 
 

Madame Lydia Desmarteau remet en cause la sécurité aux abords 
du stationnement de l’école. Ce point de vue est partagé par tous 
les membres. Plusieurs pistes de réflexions sont lancées par les 
membres afin de remédier à la situation;  
 

 Relancer le projet Trottibus 
 Envoi de courriel aux parents  
 Demander à la brigade de distribuer des pamphlets de 

sensibilisation aux parents  
 

Il est également mentionné que le comité circulation de la 
municipalité se penche sérieusement sur la question de la sécurité 
aux abords de l’école et que des plans de modifications du 
stationnement seront présentés très prochainement à la direction 
de l’établissement et au CSSP.  

 

Information 

 18- 

Bons coups ou coups de cœur à l’école de l’Amitié 
 

Coups de cœur général pour l’école, ses élèves et son personnel 
partagés par tous les membres.  
 

 

 19- 

Parole à la responsable du service de garde 

Madame Sonia Poliseno annonce aux membres que les élèves de 
maternelle du SDG bénéficient de sorties mensuelles à la bibliothèque 
municipale pour la lecture d’un conte.  

La sortie prévue au théâtre de La dame de cœur lors d’une journée 
pédagogique a dû être annulée par manque de personnel au théâtre. 

Information 
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Durée No Sujet Objet 

Le nombre d’inscriptions pour les prochaines journées pédagogiques 
s’élève à 75 élèves pour le 21 novembre et 58 élèves pour le 22 
novembre. 

 20- Parole à la représentante du comité de parents 

Rien à ajouter  

Information 

 21- Parole aux membres 

Rien à ajouter.   

Information 

 22- 
Parole à la présidente 

Madame Lydia Desmarteau se dit très heureuse de ses nouvelles 
fonctions au sein du CÉ. 

 

 23- 

Parole à la direction 

Madame Lalongé remercie les membres de leur présence. Elle en 
profite pour informer les membres, qu’en cette fin d’étape, les élèves 
vivront une activité récompense le 20 novembre (après-midi cinéma) et 
annonce le retour du tableau d’honneur. Madame Lalongé mentionne 
également que les élèves de l’école feront une tournée du quartier afin 
d’offrir un petit mot ou un dessin aux résidents. Chaque classe aura une 
rue assignée. Quelques 50 personnes plus chanceuses se verront en 
plus offrir une petite douceur grâce à la commandite de la Cabosse d’or. 

Information 

 24- Parole au public 

Rien à ajouter. 

 

Résolution 
#CÉ 

24/25-23 
25- 

Levée de la séance 

Il est proposé par madame Vivianne Fournier-Gamache et il est résolu : 

Que la séance soit levée à 20h45. 

Adopté à l’unanimité. 

Adoption 
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________________________    ________________________ 
Lydia Desmarteau                           Dominique Lalongé 
Président          Directrice 
         
 
________________________     
Guylaine Thivierge 
Secrétaire                 


